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ACTA DE LA ASAMBLEA GENERAL EXTRAORDINARIA DE LA AGRUPACIÓN 

DE CLUBES DE BRIDGE DE LA COMUNIDAD DE MADRID 
	
En Madrid, siendo las 10:45 horas del sábado 2 de diciembre de 2023, se reúne la 
Asamblea General de BCM Online, atendiendo a la convocatoria que a tal fin se hizo 
en tiempo y forma con el siguiente: 

ORDEN DEL DIA 
1. Presupuesto 2024. 
2. Elecciones 2024 
3. Informe conversaciones con AEB. 
4. Ruegos y Preguntas 

 
1. Presupuestos 2024. 

Nuria Romaguera toma la palabra y pregunta si todos han visto los 
presupuestos en la web. Patricia comenta que le ha extrañado el precio tan alto 
del teléfono de la oficina. Se queda en revisar con Movistar el precio del teléfono. 
 
Se comentó que las comisiones del banco eran muy altas, pero, hay que tener 
en cuenta las comisiones de las remesas, así como las devoluciones que son 
numerosas. Se negociaron el año pasado a la baja, pero hay muchas 
devoluciones. Pedro Rodríguez-Cano y Lola Mingot comentan que hay 
muchísimos movimientos en el banco por lo que no les parece exagerado las 
comisiones que se pagan. Se queda en mirar las condiciones y ver si se puede 
rebajar. 

 
Nuria Romaguera comenta que los ordenadores de la oficina tienen muchos 
años y se acaban de revisar. Están dando problemas. Hay un portátil y un fijo. El 
fijo es de Apple y el portátil es Windows. El informático comentó que el 
ordenador de la oficina debería sustituirse y recomendaría cambiarlo por otro 
con el mismo sistema operativo que el portátil. Calculaba unos 1.200€ el cambio 
de equipos. Hay que pasar toda la información de las bases de datos de Apple 
a Windows y hay que contratar a un informático para realizar toda la 
configuración. Laura Castells comenta que habría que ver si Movistar regala el 
nuevo móvil. El presupuesto se ha estimado en 2.000€.  
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El importe de los cursos subvencionados se ha subido pues se van a organizar 
más cursos, añadiendo otros clubes. 
 
Javier Valmaseda pregunta desde cuando está la nueva Junta y Nuria le comenta 
que desde marzo y pregunta si hay un seguimiento de los presupuestos. No 
había presupuestos al coincidir el cambio de Junta.  
 
Los ingresos de Licencia suben a 44.500 al aumentar la cuota a los federados 
5€. Se ha añadido el canon a los clubes que no pagan desde el 2020 con la 
pandemia. Los clubes deportivos se les mantiene en 400€ (Club de Campo, 
Moraleja y Puerta de Hierro), los clubes de bridge 200€, Majadahonda 50€, 
Banco de España 75€, Mirasierra pagaba 200 y se ha puesto en 100. Laura 
Castells comenta que juega 3 días a la semana y que el club Velázquez no puede 
compararse con el Eurobridge, que ella podría compararse con el Club 
Mirasierra y que debería tratarse a todos los clubes por igual.  
 
Fito comenta que está de acuerdo con Laura y que los pequeños deberían pagar 
todos lo mismo. 
 
Eduardo Molero toma la palabra y comenta que se podría hacer un cálculo por 
cada pool y así no habría ninguna queja.  
 
Nuria comenta que le da el mismo trabajo un club grande que uno pequeño. El 
trabajo administrativo es el mismo. Laura y Fito dicen que, en ese caso, todos 
iguales. Pedro Rodríguez-Cano dice que los grandes 200€ y los pequeños 75€. 
Patricia Fuentes dice que, si el club Velázquez va a apuntarse a los cursos 
subvencionados, debería pagar como los grandes. Laura dice que es un agravio 
comparativo. Finalmente, el Club Velázquez pagará un precio intermedio, 150€. 
 
El resto de los ingresos es por los campeonatos de BCM y se ha calculado sobre 
los anteriores. Se va a intentar ofrecer un vino con la entrega de premios. 
Quedarían unos 1.400€ de remanente. Se podría dar unos 200€ a un equipo 
para los madrileños que se van fuera. Fito dice que es ridículo y que la AEB sólo 
les da en función del puesto en el que el equipo quede.  
 
Laura Castells comenta que ella ayudaría a los juniors, como se hacía antes. Fito 
comenta que efectivamente de esa iniciativa salieron muchos jugadores. Nuria 
comenta que se podría dar forma a esa idea. Patricia Fuentes comenta que 



	

 
BRIDGE COMUNIDAD DE MADRID | G82764465 | Santa Engracia 17 despacho 4, 28010 Madrid | 

T: 910 023 642 / 674 851 693| bcm@madridbridge.com 
	

darles dinero por ir a jugar no le parece serio. Laura Castells dice que a ellos les 
daban el dinero para poder pagarse el hotel, la comida… 
 
Nuria Romaguera comenta que, en el curso junior de Fito, se podría organizar 
un torneo al final del curso, dando BCM unos premios.  
 
Fito comenta que los que empiezan de jóvenes, vuelven y que hay que 
promocionar el bridge entre ellos. 
 
Laura propone hacer un torneo llamado 2 generaciones que les hace mucha 
ilusión jugar con sus hijos o nietos. Nuria comenta que le parece muy bien, se 
podría organizar en el Vergara que ya están allí en el curso. 
 
Fito comenta que eso se hizo hace años en el Club de Campo. 
 
Nuria dice que desde BCM se va a apoyar siempre cualquier iniciativa de este 
tipo. 
 
Al no haber votos en contra, queda aprobado el presupuesto para 2024. 
 

2. Elecciones 2024 
Toma la palabra Nuria Romaguera. Están solucionando la firma digital para 
poder presentar el Acta de la última Asamblea Extraordinaria.  
 
Le han pedido ayuda a Eduardo Molero para organizar las elecciones. Tanto los 
Estatutos como el Reglamento Electoral están presentados y aprobados por la 
Dirección General de Deportes de la Comunidad de Madrid. Se había pensado 
organizarlas en junio. 
 
Toma la palabra Eduardo Molero y comenta que el Reglamento Electoral se 
copió de un club de Madrid y que hay que simplificarlo. En el actual reglamento 
dice que no puede formar parte de la Junta Electoral los jugadores que quieran 
presentarse a la Asamblea. Como poca gente quiere presentarse, se resuelve 
entre un grupo de conocidos. Una vez designada la Junta Electoral, estos deben 
convocar las elecciones a Asambleístas. Entre los asambleístas, se elige el 
presidente. 
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Eduardo Molera comenta que normalmente hay que animar a la gente a que se 
presente a asambleístas y que no se suelen cubrir todas las plazas, por lo que 
no hay que votar. 
 
Nuria pide que si a alguien se le ocurre quién podría formar parte de la Junta 
Electoral, agradecería mucho que nos lo dijera. 
 
Se queda en organizar las elecciones en junio. 

 
3. Información conversaciones AEB: 

Toma la palabra Nuria Romaguera. El problema son los cursos de Dragan. La 
presidenta de la AEB le ha dicho que BCM es insolidaria y que la AEB había 
invertido, desde 2019 hasta 2023, 22.900€ y que no les compensaba porque 
había muy pocas licencias. Ahí estaba incluido unos cursos ESTALMAT a Roberto 
Moriyón y Junior a Laura Castells. Si se descuentan, se queda reducido el 
importe de los cursos subvencionados organizados por BCM a 19.000€. BCM 
en esos 5 años ha aportado a la AEB 230.000€ y la AEB ha devuelto 19.000€ 
(que no es devolver que es invertir en nuevos jugadores). 
 
En cambio, se le da 30.000€ sin discusión a Dragan, debería haber hablado con 
BCM que es la territorial mayoritaria. BCM no está dispuesta a pagar la mitad de 
las licencias que haga Dragan. Eso es lo que quiere transmitir a la Asamblea y, 
además, trasladar que hay 124 licencias nuevas en este momento procedentes 
de los cursos subvencionados. Hay otras 30 licencias de jugadores que se están 
reactivando. Lo que se pretende con los cursos es, que estos nuevos jugadores 
se animen a participar en los distintos clubes y que esto sea beneficioso para 
todos. Hay mucha gente nueva, muchos principiantes. Fito comenta que los 
sábados en el club Vergara, casi el 100% de los jugadores, son licencias nuevas.  
 
Lola Mingot dice que se está consiguiendo. Fito está de acuerdo. 
 
Javier Valmaseda pregunta que si se sabe algo del resultado de los cursos de 
Dragan. Se dice que no se sabe nada. Lola comenta que parece que no han 
tenido mucho éxito.  
 
Javier Valmaseda solicita que se pida un informe a la AEB sobre estos cursos 
desde BCM a título oficial como entidad de la Federación. 
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4. Ruegos y preguntas: 
Laura Castells comenta que la AEB ha copado todos los fines de semana. Todos 
los Campeonatos de España que hay los copa la federación y Madrid no tiene 
un campeonato Equipos Mixto, o Equipos Seniors etc. En el 90% se cubren con 
jugadores de Madrid.  
 
Nuria Romaguera comenta que BCM tiene el Campeonato de Parejas de Madrid 
en enero, que es autonómico para que se queden los premios en Madrid y la 
idea es crear un Open de Madrid pero no está madurada la idea al haber 
elecciones en junio. BCM es una federación muy fuerte con más del 45% de lo 
que recauda la AEB. 
 
Fito comenta que no se pueden organizar 2 torneos nacionales el mismo día. 
Que en una federación con más de 4.500 jugadores, esto no le parece lógico. 
 
Fito dice que la mitad de los fines de semana están copados por los torneos de 
la AEB y si se quita julio y agosto, no quedan fines de semana. El problema de 
los autonómicos es que no dan la misma puntuación que los nacionales.  
 
Toma la palabra Laura Castells dice que todos lo hacemos fatal. En una ciudad 
con 5 millones de habitantes se consiguen muy pocas licencias al año. No 
sabemos vender lo que hacemos. Lo de Dragan no se ha oído ni en redes 
sociales, ni en la televisión ni en la radio.  
 
Nuria comenta que va a tener una reunión con el Ayuntamiento de Madrid para 
ver si nos pueden hacer publicidad. En España, no hay tradición de bridge. Es 
minoritario. Lola Mingot dice que está muy estigmatizado.  
 
Nuria dice que vamos a hacer todo lo posible y que si alguien tiene una idea 
para mejorar que nos lo diga. 
 
Eduardo Molero toma la palabra dice que tiene una queja con la AEB y explica 
en que consiste. El tema es el de Cristina Bordallo a la que Jordi Sabaté insultó 
en un torneo. La responsabilidad de estudiar este incidente es de la AEB. 
Ocurrió en el Eurobridge. Cuando esto se comunicó a la AEB, personas cercanas 
dijeron que se dejara pasar, afortunadamente se ha abierto un expediente que 
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se ha resuelto amonestando a Jordi Sabaté, de lo que nadie se ha enterado. A 
otro jugador, por un incidente menor, se le quitó la licencia durante un tiempo. 
El comité de disciplina no ha actuado como dice los Estatutos. Él mandó un 
escrito a la AEB para interesarse y no le contestaron. Cree que hay que hacer 
algo. A título personal, va a escribir una queja a la AEB. Nuria dice que desde 
BCM se escribió una carta a la que no han contestado. La reclamación llegó a 
BCM, enviada también a la AEB y al Eurobridge. Hasta hoy, no hemos tenido 
contestación. Nuria comenta que ella estaba presente y que Cristina le dijo a 
Jordi que lo que acababa de hacer era una irregularidad y ahí empezaron los 
insultos. Llamaron al árbitro, pero éstos, en general, no se quieren enfrentar con 
los jugadores. El árbitro era Raquel Biritos. Laura y Fito creen que Cristina 
debería haber llamado al árbitro antes, en lugar de decirle a Jordi que eso era 
una irregularidad. 
 
Eduardo dice que no se ha llamado a ningún testigo y que el expediente se 
tendría que aclarar por parte la AEB. La AEB no puede actuar así. Fito dice que 
él ha pasado por varios comités y nunca le han llamado a declarar. 
 
A Fito le querían sancionar por protestar contra un árbitro que no le dejaba 
hacer un comité de Apelación. El problema es que la AEB no apoya a los árbitros.  
 
Tuvieron un problema con una señora en un Torneo que llamó tramposos a los 
2 árbitros, lo pusieron en el Acta y no se hizo nada. Cada vez que se encontraba 
después con esa señora, le insultaba.  
 
Eduardo dice que se va a hacer un Reglamento de Árbitros. Fito dice que el 
Nuevo Reglamento está mal, que no les dejan comentar un arbitraje, ni 
consultarlo con otros árbitros. Fito comenta que todos los árbitros de los 
últimos años forman parte del comité de árbitros. 
 
Nuria da por finalizada la Asamblea, agradece a todos su asistencia. 

 
A las 13h00 se da por finalizada la Asamblea. 
 
 
D. Pedro Rodríguez-Cano 
Presidente BCM 
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ANEXO	ASISTENTES:	
	
	
D. Pedro Rodríguez-Cano  
Dª Nuria Romaguera 
Dª María Dolores Mingot 
D. Manuel Kindelan 
Dª Patricia Fuentes 
D. José Miguel Martínez  
D. Eduardo Molero 
D. Javier Valmaseda 
Dª Laura Castells 
Dª Beatriz Rosety (voto delegado a Patricia Fuentes) 
D. Francisco Navarro (voto delegado a Patricia Fuentes) 
Dª María Gómez de las Cortinas (voto delegado a Patricia Fuentes) 
D. Fernando Isla (voto delegado a Patricia Fuentes) 
D. Javier Delage (voto delegado a Patricia Fuentes) 
D. Juan Manuel de Lorenzo (voto delegado a Patricia Fuentes)  
 
 


